



ENTREVISTA A VICTORIA RODRÍGUEZ CEJA, GOBERNADORA DEL BANXICO

EL PRESUPUESTO APOYA LA META DE 3% DE INFLACIÓN. PÁG. 10

ENTREVISTA

Presupuesto 2025 apoya llegar a la meta de inflación

La funcionaria afirmó que hay espacio para seguir reduciendo las tasas de interés

ENRIQUE QUINTANA

economia@elfinanciero.com.mx

El contenido del Paquete Económico 2025, incluido lo relacionado con la consolidación fiscal, está contemplado en las perspectivas del Banco de México (Banxico) para llevar a la inflación a la meta de 3.0 por ciento en el cuarto trimestre del próximo año, afirmó Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora de la autoridad monetaria.

“La consolidación fiscal que está proponiendo el Paquete, presenta-

do por la Secretaría de Hacienda el pasado viernes, se encuentra dentro de los rangos que hemos considerado en los escenarios para nuestros pronósticos de inflación y de crecimiento económico”, enfatizó en entrevista con EL FINANCIERO.

Aclaró que son respetuosos en este proceso, pero que estarán atentos al desarrollo legislativo y a los posibles cambios que pudieran realizarse en las proyecciones plasmadas en el documento. Por ello, seguirán de cerca la evaluación y aprobación que haga el Congreso.

Para el siguiente año, de acuerdo con el Paquete Económico 2025, se prevé que el déficit fiscal en forma ampliada se ubique en 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), luego de que este año supe-



EL COIMBERG

“Es importante ir adecuando la postura monetaria de un entorno que ha mejorado”

“La consolidación fiscal está dentro de los rangos que habíamos considerado”

VICTORIA RODRÍGUEZ
 Gobernadora del Banco de México

Visión. La atonía de la economía apoyaría el menor avance de los precios.

rara expectativas al situarse en 5.9 por ciento. También se contempla que la economía crezca puntualmente 2.3 por ciento; mientras que la inflación cerraría en 3.5 por ciento y la tasa de interés en 8.0 por ciento.

La proyección de inflación está por encima de las expectativas de Banxico, ya que específicamente esperan que esté en 3.0 por ciento. Sobre el PIB para 2025 también está por arriba de lo esperado por el banco central, de 1.2 por ciento, con un intervalo de 0.4 a 2.0 por ciento, según su último informe trimestral.

Precisamente sobre la econo-

mía, Rodríguez Ceja mencionó que la desaceleración prevista para el siguiente año contribuirá al proceso desinflacionario. El comunicado que acompañó el reciente anuncio de la decisión de política monetaria evidenció que se espera que la actividad productiva muestre atonía en 2025.

“Es otro elemento que estamos visualizando que contribuiría a la desinflación en nuestro país”, argumentó la gobernadora de Banxico, aunque mencionó que la Junta de Gobierno tiene claro que no ha terminado su tarea y aún queda camino por recorrer para llevar a la inflación a la meta.

MARGEN DE MÁS RECORTES

Sin embargo, Rodríguez Ceja sostuvo que es importante adecuar la postura monetaria a un entorno que si bien sigue con retos, ha mejorado desde una perspectiva de mayor plazo. Esto les permitió bajar la tasa en 25 puntos base, a 10.25 por ciento, y no cerrar la posibilidad de que continúen los recortes.

Lo anterior al señalar que se espera que disminuya la incidencia de la pandemia de Covid-19 y de la guerra en Ucrania en la formación de precios, por lo que la postura monetaria restrictiva alcanzada en México, así como la tasa real *ex ante* se ubica en 6.35 por ciento, muy por encima del rango de neutralidad.

“Esto nos sugiere que tenemos espacio para ajustar a la baja la tasa de referencia y continuar aún así manteniendo una postura restrictiva”, dijo.

La gobernadora justificó que la Junta de Gobierno de Banxico haya optado por unanimidad un recorte a la tasa, pese al alza en la inflación general vista en octubre, al señalar que este se debió exclusivamente al repunte en el componente no subyacente, pero se anticipa que los choques se desvanecerán en los siguientes meses. En cambio, el indicador subyacente ha mostrado un comportamiento más favorable, ya que refleja de mejor forma la tendencia de mediano plazo de la inflación, destacó.